

L'habile organisation de la procession a permis de faire un calcul approximatif du nombre et de la qualité de ceux qui y prirent part. Environ deux cents mille personnes, représentant toutes les classes de la société, depuis les plus considérables jusqu'aux plus modestes; le gouvernement, les professions libérales, la finance, la noblesse, le monde du travail, la jeunesse, la plèbe, en un mot tout ce qui peut donner l'idée exacte d'une force sociale véritable et organisée.

A la suite du groupe des prélates marchaient le général Allaria, ministre de la guerre; le vice-amiral Saenz Valiente, ministre de la marine, le Docteur Moyano, ministre des travaux publics, plusieurs sénateurs et députés, le vice-président élu, le docteur Pelagio B. Luna, des officiers de l'armée et de la marine, des ex-ministres, des représentants nombreux de la finance et du commerce et un groupe nombreux d'autres personnages importants.

La jeunesse des établissements catholiques d'enseignement secondaire formait de brillantes phalanges, entre autres le collège de San-Jose avec son groupe de personnages historiques, les collèges de Salvador, Lacordaire, Lasalle, Saint-Charles et beaucoup d'autres. Venaient ensuite les cercles ouvriers, les tertiaires franciscains, la confrérie du Rosaire, composée de gens de couleur, l'Adoration nocturne, la Société catholique Italienne, la congrégation du Perpétuel Secours, le cercle traditionaliste, un corps de boy scouts, la jeunesse catholique, le cercle catholique des étudiants et beaucoup d'autres associations qui fournirent chacune à la procession un nombreux contingent.

Le défilé commença dans l'ordre le plus parfait ; en priant et en chantant, les groupes s'avançaient en rang de seize sur une double colonne, offrant au regard l'aspect le plus important.

Mais là où devait avoir lieu l'apothéose de Jésus-Hostie, c'est sur l'immense place du Congrès.

Qui ne connaît, même parmi les étrangers, la place du Congrès, si spacieuse et si esthétique ? Ce site si ravissant et si vaste, était littéralement couvert d'une immense houle humaine dont les flots se balançaient au souffle d'une harmonie